



## CONVOCATORIA HORAS DE INVESTIGACIÓN

# Proyecto de Investigación sobre Juicios por jurados y legitimidad democrática

### Proyectos acreditados:

PICT-2021-III-A-001-RAÍCES Poder judicial, jurados populares y legitimidad. Un estudio socio-jurídico sobre el juicio por jurados en la Provincia de Buenos Aires.

PIP 11220220100293CO (20230-2025) Participación ciudadana y legitimidad democrática: un estudio etnográfico sobre el juicio por jurados en la Provincia de Buenos Aires.

### Coordina

Leticia Barrera López

EIDAES\_UNSAM/CONICET

### Resumen del proyecto

Esta investigación se propone estudiar las condiciones en las que se desarrolla el juicio por jurados en la Provincia de Buenos Aires, concretamente en las causas penales que se tramitan en el Departamento Judicial de San Martín. Nos preguntamos qué sucede cuando ingresan al espacio de los tribunales actores ajenos a sus quehaceres y con ellos nuevas formas de expresión, prácticas y nuevas narrativas. ¿Qué se genera en el encuentro entre el saber experto y el sentido común que se atribuye a los ciudadanos de a pie? ¿Cómo impacta en la burocracia judicial la incorporación de los jurados?

Entendemos el proceso judicial no como acontecimiento limitado a un tiempo y espacio determinados, sino como un fenómeno inscripto en una amplia red de asociaciones que incluye saberes, prácticas, relaciones y materialidades. De este modo, la incorporación de ciudadanos comunes al proceso de decisión penal se presenta como un ensamblaje dinámico de normas, prácticas formales e informales, condicionamientos espacio-temporales y sentidos en torno a la participación ciudadana y la autoridad judicial que le atribuyen múltiples entidades y actores autorizados. A diferencia de estudios que se enfocan en los resultados de los procesos judiciales por jurados (por caso, cantidad de condenas o absoluciones) buscamos indagar y comprender la complejidad de las tramas que constituyen esta modalidad de enjuiciamiento y de ese modo contribuir a la discusión sobre la inclusión de prácticas democráticas en la administración de justicia a partir de un enfoque cualitativo, situado y robusto.



### **Propuesta de formación**

Se busca guiar a las y los estudiantes en la producción y análisis de datos en base a diferentes fuentes de información. Se promueve la realización de tesinas de licenciatura y trabajos finales de grado en el marco del proyecto y en las áreas temáticas vinculadas.

### **Perfil de estudiantes**

Estudiantes de las carreras de Sociología y Antropología familiarizados/as con diferentes estrategias de investigación en ciencias sociales y con interés en temas afines a la propuesta del proyecto, tales como burocracias, poder judicial, participación ciudadana, procesos penales, judicialización de los conflictos.

En tanto se trata de un proyecto interdisciplinario, la presente convocatoria se encuentra abierta también a estudiantes de las licenciaturas en Ciencia Política y Estudios de la Comunicación.

### **Duración**

Un cuatrimestre, con posibilidad de extenderlo a dos.

### **Tareas a realizar por el/la estudiante**

- Familiarización con el tema de investigación a partir de material bibliográfico proporcionado por la coordinación del proyecto.
- Clasificación y catalogación de fuentes de información;
- Recolección/recopilación, sistematización y análisis de datos estadísticos.
- Confección de tablas y diagramas a partir de datos de investigación relevados;
- Colaboración en la redacción grupal de informes preliminares a partir de la reflexión sobre cómo presentar datos de investigaciones;
- Colaboración en la organización de seminarios o encuentros a realizarse en el marco del proyecto.
- Invitación a participar en las reuniones periódicas del proyecto.

### **Contacto**

Leticia Barrera López: [lbarrera@unsam.edu.ar](mailto:lbarrera@unsam.edu.ar)

### **Postulaciones**

Se recibirán postulaciones hasta el 6 de septiembre 2024.